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 局 別 審 査 

 

１ 東   みちよ 委員（自民党） 

 

１ 令和７年度予算について 

（１）令和７年度予算編成において特に力を入れた点について伺いたい。 

 

２ 廃棄物処理における脱炭素社会の実現に向けた取組について 

（１）廃棄物処理に伴う温室効果ガスの排出量及び市の事業に占める割合について

伺いたい。 

（２）プラスチックごみの分別拡大で削減できる温室効果ガスの量と割合について

伺いたい。 

（３）持続可能なプラスチックリサイクルの戦略的な考え方について伺いたい。 

（４）2050年カーボンニュートラルに向けた更なる脱炭素化の取組について伺いた

い。 

 

３ 地域コミュニティでのボトル to ボトル実証実験について 

（１）実証実験の概要について伺いたい。 

（２）実証実験を行う理由について伺いたい。 

（３）本格実施するために必要なことについて伺いたい。 

（４）循環型社会の実現に向けた取組について伺いたい。 

 

４ 海洋プラスチックごみ削減に向けた取組について 

（１）河川で実施した調査の内容と結果について伺いたい。 

（２）調査結果を活用し、市民の海洋プラスチック問題への関心を深め、より多く

の方の具体的行動につなげていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）環境学習を行う学校や団体に調査結果を共有し、今後の活動に生かすな

ど、海洋プラスチック問題の改善にしっかりと取り組むことを要望する。 

  



- 2 - 

 

５ 鶴見資源化センターの再整備について 

（１）鶴見資源化センターを再整備する理由について伺いたい。 

（２）鶴見資源化センターの再整備に伴う建設場所について伺いたい。 

（３）ペットボトル選別の機械化について伺いたい。 

（４）資源選別施設再整備は、将来を見据えた持続可能な施設を考慮し進めるべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ 外食産業における食品ロス削減に向けた取組について 

（１）食べきり協力店による取組状況について伺いたい。 

（２）外食産業の食品ロスに関する現状認識について伺いたい。 

（３）外食産業における食品ロス削減に向けた取組の進め方の方向性について伺い

たい。 

（要望）地域の事業者や市民とコミュニケーションを重ねて、公民一体となって多

様な取組を進めていくことを要望する。 
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２ 酒 井   誠 委員（自民党） 

 

１ 喫煙禁止地区の取組について 

（１）令和７年度新たに喫煙禁止地区として指定する候補に日吉駅周辺地区が含ま

れているのかについて伺いたい。 

（２）喫煙禁止地区指定に当たっての課題について伺いたい。 

（３）新たな喫煙禁止地区指定の際に、喫煙所の外で吸うことの無いように講じる

対策について伺いたい。 

（要望）様々な方々に協力していただき、課題を解決して、喫煙禁止地区の指定が

進むことを要望する。 

 

２ 災害時のトイレ対策について 

（１）災害時のトイレ対策における資源循環局のこれまでの取組について伺いた

い。 

（２）新たな地震防災戦略の策定を踏まえた資源循環局の今後の具体的な取組につ

いて伺いたい。 

（３）災害時のトイレ体制の強化に向けて、関係者との連携を更に進めるべきと考

えるが、見解を伺いたい。 

（要望）本市で発災した場合に、他の自治体や民間事業者からの支援を受け入れら

れるよう、関係者との連携を進めていくことを要望する。 

 

３ 廃棄物分野における国際協力について 

（１）メトロセブでの廃棄物分野におけるこれまでの支援内容について伺いたい。 

（２）令和６年度の現地調査により確認できたことについて伺いたい。  
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４ 新たな焼却工場の整備について 

（１）本市焼却工場の整備の考え方について伺いたい。 

（２）保土ケ谷工場再整備工事の進捗状況について伺いたい。 

（３）新たな焼却工場整備に向けた検討内容について伺いたい。 

（４）今後の焼却工場の計画的な整備に向けた意気込みについて伺いたい。 

 

５ 再資源化事業等高度化法の施行に向けた取組について 

（１）横浜市資源循環推進プラットフォームにおける取組内容について伺いたい。 

（２）横浜市資源循環推進プラットフォームによる取組で本市が果たす役割につい

て伺いたい。 

（３）「市役所ごみゼロルート回収事業」の内容について伺いたい。 

（４）「市役所ごみゼロルート回収事業」における実証実験について伺いたい。 

（５）高度化法の施行を踏まえた将来的な展開について伺いたい。 
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３ 尾 崎   太 委員（公明党） 

 

１ 喫煙禁止地区内に設置している喫煙所の改善について 

（１）鶴見駅西口喫煙所に寄せられる改善要望について伺いたい。 

（２）最初の事例として鶴見駅西口喫煙所を選んだ理由について伺いたい。 

（３）設置する密閉型喫煙所の仕様と設置場所について伺いたい。 

（４）鶴見駅西口喫煙所の密閉化を契機に、周辺の美化対策も強化して取り組むべ

きと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）しっかりとした分煙が図られ、他の喫煙禁止地区に設置されている喫煙所

の改善にもつながる好事例となるように準備を進めていくことを要望する。 

 

２ 喫煙スポットパトロールについて 

（１）喫煙スポットパトロールの実施状況について伺いたい。 

（２）今後の喫煙スポットパトロールの取組について伺いたい。 

（３）公園禁煙化による新たな課題について、関係局で連携して対応するべきと考

えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 災害用トイレトレーラーの運用について 

（１）能登半島地震におけるトイレトレーラーによる支援内容について伺いたい。 

（２）支援時に現地の方から寄せられた反応について伺いたい。 

（３）本市で災害が起きた時のトイレトレーラーの使い方について伺いたい。 

（４）被災地派遣で得た運用の知見・ノウハウなども踏まえ、円滑な運用につなげ

ていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）災害時に円滑な運用ができるよう、事前の準備に十分に取り組んで頂くこ

とを要望する。 

  



- 6 - 

 

４ ふれあい収集などを通じた地域貢献について 

（１）直近３か年のふれあい収集の実施件数について伺いたい。 

（２）ふれあい収集利用者からの声について伺いたい。 

（３）収集事務所における地域防犯の取組について伺いたい。 

（４）ごみ収集が安定して行われるよう、持続可能な体制を整える必要があると考

えるが、見解を伺いたい。 

（要望）しっかりとごみ収集業務の体制を整え、ごみに関わる問題を中心とした地

域貢献に取り組んでいただくことを要望する。 

 

５ フードドライブの取組について 

（１）本市が実施した直近の実績及び集まった食品の寄贈先について伺いたい。 

（２）フードバンク団体からの声について伺いたい。 

（３）フードバンク団体の活動を支えるための取組について伺いたい。 

 

６ プラスチックごみの分別・リサイクル拡大について 

（１）プラスチックの新しい分別に対する市民の評価について伺いたい。 

（２）市民への調査から見えてきた課題について伺いたい。 

（３）プラスチック資源の全市展開後の周知の考え方について伺いたい。 

（要望）プラスチック資源の定着に向けた啓発を丁寧に続けることを要望する。 

 

７ 循環型社会の実現に向けた取組について 

（１）循環型社会の実現に向けた令和７年度の取組について伺いたい。 

（２）粗大ごみの中から衣装ケースを対象とした理由について伺いたい。 

（３）「質の高いリサイクル」とは、どのようなリサイクルなのかについて伺いた

い。 

（４）「質の高いリサイクル」に取り組む意義について伺いたい。 

（５）サーキュラーエコノミーへの移行・加速化に向けた取組について伺いたい。 

（要望）循環型社会の実現に向け、引き続き様々な取組を推進することを要望す

る。  
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４ 森   ひろたか 委員（立憲党） 

 

１ 2030年カーボンハーフに向けたプラスチック対策について 

（１）今回の分別拡大で削減されるプラスチック量及び焼却するごみになお残るプ

ラスチック量について伺いたい。 

（２）焼却するごみに残るプラスチックには、どのようなものがあるかについて伺

いたい。 

（３）焼却するごみに残るプラスチックの削減方法について伺いたい。 

（４）2030年カーボンハーフに向けたロードマップを作成すべきと考えるが、見解

を伺いたい。 

 

２ 産業廃棄物のプラスチック対策について 

（１）事業者のプラスチック対策に関する本市の取組状況について伺いたい。 

（２）病院におけるプラスチックの分別・リサイクルに関する本市の取組状況につ

いて伺いたい。 

（３）市役所における今後のプラスチック対策について伺いたい。 

（要望）今後、プラスチックが再資源化されるまでのトレーサビリティが求められ

ると想定されるため、市役所として模範的に取り組むことを要望する。 

 

３ 焼却工場における脱炭素化の取組について 

（１）共創フロントを活用した民間事業者からの提案状況について伺いたい。 

（２）新しい保土ケ谷工場に導入するＣＣＵ設備について伺いたい。 

（３）今後の焼却工場におけるＣＣＵ設備導入の展望について伺いたい。 

  



- 8 - 

 

４ ごみ集積場所問題について 

（１）関係局と連携した集積場所トラブル防止の仕組みづくりの状況について伺い

たい。 

（２）建築事業者等への早期の働きかけにより見込まれる効果について伺いたい。 

（３）集積場所トラブルの生じる恐れがある事案について、庁内連携して情報共有

し対策を進めていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）地域が集積場所トラブルで困ることがないように、今できる対応を着実に

進め、ルールの見直しにも引き続き取り組むことを要望する。 

 

５ 受動喫煙対策について 

（１）路上喫煙の防止には、喫煙禁止地区の拡大やパトロールの権限強化など実効

性のある取組が必要と考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ 災害用トイレトレーラーの管理について 

（１）ＴＫＢユニットに含まれる災害用トイレトレーラーの運用について伺いた

い。 

（２）災害用トイレトレーラーを資源循環局で一元管理すべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（要望）現在の状況を踏まえて関係部署でしっかりと議論することを要望する。 
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５ 大 山 しょうじ 委員（維新会） 

 

１ 日吉駅周辺地区への喫煙禁止地区の指定について 

（１）新たな喫煙禁止地区として日吉駅周辺地区を候補として検討するに至った経

緯について伺いたい。 

（２）日吉駅周辺地区を喫煙禁止地区に指定する場合、喫煙禁止地区の範囲につい

ては、美化推進重点地区と同じ範囲で検討との方向性は変わらないかについて

伺いたい。 

（３）喫煙所検討の取組について伺いたい。 

（４）喫煙所検討を含めた地元との調整の進め方について伺いたい。 

（５）新たな喫煙禁止地区の指定に向けた決意について伺いたい。 

（要望）指定に向けて、地域と連携してしっかりと取り組むことを要望する。 

 

２ プラスチックごみの分別拡大による成果と周知について 

（１）プラスチック資源の１人あたりの削減量の算出方法について伺いたい。 

（２）プラスチックの２万トン削減、温室効果ガスの4 . 7万トン削減をイメージで

きるたとえについて伺いたい。 

（３）市民の共感につながるよう成果を伝えていくべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

 

３ 財源確保の取組について 

（１）資源循環局が令和７年度に新たに取り組む財源確保策について伺いたい。 

（２）資源循環局の主な歳入について伺いたい。 

（３）今後歳入を増やすための取組について伺いたい。 

（要望）手数料収入や発電収入など、財源確保の取組を着実に進めることを要望す

る。 
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６ 宇佐美 さやか 委員（共産党） 

 

１ 資源選別施設の安定稼働に向けた今後の取組について 

（１）令和７年度に計画している資源選別施設の補修工事について伺いたい。 

（２）老朽化している資源選別施設を順次、再整備する必要があると考えるが、見

解を伺いたい。 

（要望）全ての施設が一斉に止まる事が無いように、再整備の予算を確保すること

を要望する。 

 

２ 缶・びん・ペットボトル排出時の袋のリサイクルについて 

（１）令和７年度からごみ袋のリサイクルを実施する理由について伺いたい。 

（２）ごみ袋のリサイクル方法について伺いたい。 

（３）廃棄物処理における脱炭素化の取組を市民にもっと周知すべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

 

３ 使用済みプラスチック製品の自主的な回収・再製品化について 

（１）産業廃棄物を排出する事業者が順守すべきルールについて伺いたい。 

（２）施策の概要について伺いたい。 

（３）施策の狙いについて伺いたい。 

（４）事業者がこの施策を生かした事業に取り組む意義について伺いたい。 

（５）施策の進め方について伺いたい。 

（要望）発生抑制と再資源化の取組を進めるとともに、市内で発生したプラスチッ

クは市内で処理することを目指すことを要望する。 
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７ 二 井 くみよ 委員（民主フ） 

 

１ 喫煙禁止地区の取組について 

（１）喫煙状況を把握する調査を実施する狙いについて伺いたい。 

（２）喫煙所利用状況調査を実施する狙いについて伺いたい。 

（３）各区に１か所は喫煙禁止地区を指定すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）現状把握を行い、必要な場所については主要駅に限らず地区指定を進める

よう検討することを要望する。 

 

２ 災害時のトイレ対策について 

（１）新たに配備する仮設トイレの利点と今後の配備計画について伺いたい。 

（要望）いつ災害が起こるか分からないことから、早期に配備を完了することを要

望する。 

（２）３日分以上トイレパックを備蓄している家庭をもっと増やしていくべきと考

えるが、見解を伺いたい。 

（要望）在宅避難を進める本市においては、トイレパックを１週間分備蓄すること

を要望する。 

 

３ 食品ロス削減の取組について 

（１）寄附したいときに相談できる窓口をしっかりと広報していくべきと考える

が、見解を伺いたい。 

 

４ 粗大ごみの自己搬入における利便性向上について 

（１）栄ストックヤードの利用状況について伺いたい。 

（２）栄ストックヤードの繁忙期対策について伺いたい。 

（３）電子決済による申込不要の持込サービスを他の施設にも広げるべきと考える

が、見解を伺いたい。  

（要望）電子決済の対応について、早期に全施設に展開することを要望する。  
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８ 輿 石 かつ子 委員（無所属） 

 

１ 旧栄工場跡地の有効活用について 

（１）旧栄工場の跡地活用に関しては、庁内外からアイデアを募り検討すべきと考

えるが、見解を伺いたい。 

 


